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主任委員出席「臺港物流及配銷通路合作產業座談會」 

致詞稿 

 

    吳主席(永嘉)、張副主委(天欽)、黃副召集人(呈

琮 )、張榮譽理事長 (平沼 )，來自臺港的各位貴賓朋

友、各位媒體朋友、各位女士先生，大家早安大家好： 

很高興今天能參加由「臺港經濟文化合作策進會」

舉辦的「臺港物流及配銷通路合作」產業座談會，在

座各位貴賓都是關心臺港物流業發展及從事相關實務

工作的業界代表，大家都知道，「物要能盡其用、貨要

能暢其流」，首要在於「人能盡其才」，人才是最重要

的。這次活動讓臺港物流菁英齊聚一堂，對臺港物流

合作，具有重要的意義。  

物流講求的就是像武俠小說或電影裡所形容的

「天下武功唯快不破」，各位對於商機的掌握「要快又

要準」，一定都有切身的體驗，所以邀請大家一起來，

貢獻智慧，讓「臺港攜手四通八達，財源昌盛四季進

財」。  

臺港經貿往來非常密切，無論在進出口貿易及相

互投資上，臺灣是香港第3大貿易夥伴，而香港則為臺

灣第4大貿易夥伴。其中在臺灣每年的出口總額中，有

13％是輸往香港，充分顯示香港在臺灣對外經貿關係

中舉足輕重的角色。  
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自從民國99年「臺港經濟文化合作策進會」及「港

台經濟文化合作協進會」這個交流平臺成立以來，臺

港關係已從過去僅限於民間交流的局面，進展到實質

的官方往來。但我們知道，經貿還是維繫臺港關係的

重要基礎，所以「策進會」一直積極推動臺港經貿交

流。今天這個活動充分展現「策進會」促進臺港實質

關係發展的用心。  

這次座談會主要討論「智慧物流」、「物流金融」

的運用。這幾年來區塊鍊、人工智慧等新科技開始在

物流與配銷通路發展中扮演重要的地位，而物流與金

融結合所產生的物流金融服務，也協助金融與企業開

啟新的營運模式。臺港物流業者如果能掌握趨勢，不

但可提升競爭力，也可以因應未來各種新商業型態的

挑戰。 

對臺灣來說，因為科技業基礎雄厚，在智慧物流

所需的資通訊科技領域上占有優勢。香港物流業具備

全球運籌規模，在金融業方面，香港是全球主要金融

中心之一，金融商品開發更為其強項。臺港在這些領

域強強聯手，一定可以互蒙其利，共創雙贏。  

現在臺灣正全力推動「新南向」政策，希望深化

與東協國家的經貿往來，而香港也在今年 11月12日與

東協簽署自由貿易協定，未來與東協各國的經貿互動

更加緊密。臺港物流業的合作，對臺灣「新南向」政

策將是一大助力。可以說，現在就是雙方物流業共同

開拓東協市場的最好時機。  
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很感謝今天來參與這項盛會的臺港各界貴賓，同

時也要特別感謝執行單位「台灣服務業聯盟協會」的

費心安排。希望臺港各界能夠持續秉持善意、務實、

互惠的精神，讓臺港關係繼續朝正面發展。  

最後，本人預祝本次活動圓滿、成功！與會嘉賓

身體健康、家庭美滿、事業順利！謝謝大家！ 


